

Omaruru, 16.11.2024

Liebe Freunde*innen und Unterstützer*innen,

Reisebericht von Monika Bitzl:

Ich sende Euch allen sonnige Grüße aus dem Taking Hands Educational Centre. Es waren wieder vier beeindruckende Wochen im Zentrum und ich kehre mit vielen bewegenden Eindrücken zurück.

Es ist bemerkenswert, wie sich die Kinder in ihren schulischen Leistungen verbessert haben und in ihrem emotionalen Verhalten gewachsen sind. Viele der Kindergartenanfänger waren bei meinem letzten Besuch noch sehr verschüchtert und unselbständig. Die meisten der Kinder haben zuhause keine Toilette mit Wasserspülung und kein fließendes Wasser. Sie lernen erst hier im Zentrum die Grundlagen der Hygiene beim Toilettengang. Das ist am Anfang des Schuljahres viel Aufwand für das Personal jedes neue Kind beim Toilettengang zu begleiten. Aber neun Monate später schaffen das die Kinder allein. Auch sprachlich entwickeln sich die Kleinen gut. Wenn sie zu Beginn kein Wort Englisch konnten, so verstehen sie jetzt alle alltäglichen Aufträge und eine kleine kindgerechte Unterhaltung ist möglich.



Kindergartenkinder und Erstklässler beim Warten auf ihren Auftritt beim Abschlussfest



Die Kleinsten beim Spielen

Immer wieder bin ich erstaunt, in welcher kurzen Zeit viele der großen Kinder schulische Fortschritte machen. Kinder, die bei meinem letzten Besuch nur sehr schlecht lesen konnten, lesen mir nun einfache Texte flüssig vor. Beeindruckt bin ich mit welcher Disziplin ein Nachmittag abläuft. Die Kinder kommen, schnappen sich ein Buch zum Vorlesen. Nach dem gemeinsamen Mittagessen weiß jedes Kind, was es jetzt zu tun hat: die einen putzen die Toiletten, die anderen fegen den Boden, wieder andere helfen in der Küche beim Abwasch mit und die letzte Gruppe wischt die Tische ab. Pünktlich um 14.30 geht dann jedes Kind in seine Lerngruppe. Das läuft alles ohne Druck und Stress ab und kurz vor dem Verlassen des Zentrums wird der Innenhof gefegt, der Sand zurück in die Sandkästen gekehrt. Und zwischendurch flickt dann noch einer seine Hosen. Für mich ist es immer wieder erstaunlich mit welcher Fröhlichkeit und Selbstverständnis die Kinder das alles machen.



Die Großen helfen den Kleinen beim Lesenlernen

Am 15.11.25 hatten wir das erste Schuljahresabschlussfest. Das war ein sehr großartiges Event mit vielen Besuchern. Eltern und Spender aus Omaruru waren anwesend und die Kinder haben sich mit ihren Darbietungen selbst übertroffen. In verschiedensten Bereich wurden die Kinder mit besonderen Leistungen geehrt.



Ab 25.11.24 sind Sommerferien in Namibia, alle Schule und Kindertagesstätten sind geschlossen, nur im Taking Hands Educational Centre läuft ein Ferienprogramm. Die Kinder können in den Ferien verschiedene Workshops (Computer-, Näh-, Garten-, Fahrrad-, Koch- und Kunstworkshop) besuchen. Auch ein Nähkurs für die Eltern findet wieder statt. Einige der Teilnehmer*innen sollen zukünftig in der Nähwerkstatt nähen und die entstandenen Produkte sollen verkauft werden.

Von einer örtlichen Textildruckerei, sie bedrucken T-Shirts und Taschen, bekamen wir eine Anfrage, ob wir Näharbeiten für sie übernehmen möchten. Das würden wir sehr gerne, aber leider ist im Zentrum momentan kein Platz für eine dauerhafte Nähwerkstatt. Auf unserem Grundstück wäre noch Platz für ein kleines Haus, in welches die Nähwerkstatt integriert werden könnten. Dazu müssen wir erneut bauen und sind auf finanzielle Unterstützung angewiesen.

Wie schon im letzten Newsletter angekündigt werden wir Ende Mai 2025 den Ausflug mit 42 der größeren Kinder und 8 Betreuern zum Umweltbildungszentrum nach NaDEET, Schutz der Umwelt Namibias durch Erziehung der Menschen zu einem nachhaltigen

Lebensstil <https://nadeet.org/> , unternehmen. Die Kinder werden dort lernen, wie man nachhaltig lebt und durch praktische Erfahrungen das Gleichgewicht zwischen Mensch und Umwelt findet.

Diese Woche kostet ca. 6.500 EUR – auch hier benötigen wir finanzielle Unterstützung.

Am 30.11.2024 ist Christkindlmarkt in Hohenpeißenberg. Wir freuen uns, Euch an unserem Taking Hands Stand begrüßen zu dürfen.

Mit diesem Einblick in die Arbeit im Taking Hands Education Centre wünschen wir euch

Eine ruhige Adventszeit und Frohe Weihnachten!

Das alles geht nur mit Eurer Hilfe und wir hoffen, dass Ihr Taking Hands treu bleibt!

Herzliche Grüße aus Omaruru

Euer Taking Hands Team

